



### TRABAJADORES:

Ya la maniobra alcaista triunfó en la Cámara, fiel representación de los intereses de la criminal camarilla cafetalera. La respuesta de las masas que viven de sueldo o salario a esa maniobra,—que se traducirá en un alza inmediata del costo de vida—debe ser una combativa ola de huelgas, por alzas de sueldo y salario, desafiada a través del país. No es en el parlamento donde se conquistan mejoras de vida, sino en las calles y con el puño amenazador alzado.

# Víctor Manuel Obregón afirma haber comprado, en ₡ 140.000, catorce votos de diputados, con dineros de la Pan American Airways Co.

## Mr. Roy Davis, Ministro yanqui, aseguró los votos de Jorge Volio y otro para el escandaloso contrato

### AL MARGEN DE LA DISCUSION CAMBIARIA

### Se ha consumado uno de los crímenes más negros que presentará la historia del país

Los cafetaleros están de placeres. El Congreso, por gran mayoría de votos les hizo la ley que ellos necesitaban para sus desvergonzadas especulaciones. En esa forma se ha perpetrado contra los sectores pobres del país uno de los crímenes más negros que presentará nuestra historia. En el momento en que escribimos estas líneas ya están subiendo de los precios de los artículos de primera necesidad. Antes de tres semanas el cambio estará al sesquicentenario y los precios bajarán alzanado límites de escándalo. Los cafetaleros llevarán sus ovas de reticentes dólares y la clase trabajadora verá intensificarse su miseria.

Nosotros, en nuestro plano de revolucionarios marxistas, pensamos en las fuerzas decadentes del régimen burgués — terrateniente que llevan a aquellos hombres a fabricar en la más grande de las inconsciencias la levadura que poto a poco va haciendo fermentar en la entraña del pueblo la revolución social. Pero esto no significa que descomulgamos toda la sordidez y toda la mala fe que hay en esos hombres. No. En San Lucas hay muchos criminales y muchos ladrones que viven con un número en la "espalda. Nosotros sabemos que los cafetaleros de Costa Rica nunca llevarán ese número dentro de este régimen, pero creemos

que son tan ladrones y tan asesinos, como el más ladrón y más asesino de los reducidos en la isla "evangélica". Y que sigan estrangulando. Que sigan sustentando como grandes triunfos los zarpazos que logran asestarle al nivel de vida de las masas. Que continúen enarbolando triunfalmente su bandera de piratería. Se acerca el momento supremo en que todos los elementos oprimidos de la sociedad se levantarán con un solo hombre y llamarán a juicio a tantos bandidos con careta de "personas decentes" y levantarán luego la nueva sociedad; la sociedad sin clases, sin opresores ni oprimidos.

### Este mismo Congreso, donde hay estafadores de prestamistas y vendedores de su voto a las Compañías imperialistas, es el que acusa por "irrespeto" a los c. Jiménez Guerrero y Cerdas

Nuestro ambiente amodorrado ha sido conmovido con una noticia sensacional. A grandes columnas, en su primera página, la publicó "Diario de Costa Rica" del 1° de febrero. Resumiremos en la menor cantidad de palabras posibles esa denuncia: Víctor Manuel Obregón Zamora, acusado ante los tribunales comunes por el Congreso debido a una hoja suelta suya, ha afirmado públicamente que 14 diputados de la legislatura de 1929 fueron comprados por la Pan American Airways Co. Gastó esa compañía, en comprar votos de diputados vales, ciento cuarenta mil colones en seis meses. Obregón afirma tener el talonario de cheques donde constan los nombres de los diputados cohechados, así como las facturas de whisky y de champiña compradas por esa Compañía en "La Alhambra" para festejar con los diputados amigos, cotidianamente, los triunfos de sus propósitos de rapina en las discusiones de la Cámara. Obregón no se presenta a sí mismo como un incorruptible, sino que reconoce francamente haber recibido alrededor de seis mil colones, entre sueldo y "gastos de representación" para realizar la faena de cohecho de los 14 diputados. Y dice más Obregón en su declaración: que la compra de diputados no fue mayor, porque la Pan American encontró más económico utilizar la presión diplomática. M. Davis, el ministro yanqui en Costa Rica paraaquella fecha, elaboró un pliego; y él, en persona, anduvo recolectando firmas de diputados videntes a votar el contrato, donde se comprometían a depositar sus vacaciones y a dar el ansiado "sí".

Este nuevo escándalo parlamentario,—a los pocos meses corridos de aquel otro de los diputados estafadores,—ha venido a revelar meridianamente cómo está de podrido, de irremediablemente perdido, nuestro más respetable cuerpo colegiado, como gusta decir, esponjando el pecho, la epología burguesa.

Por diversas vías,—todas serias y que llegaron al caso las sacaremas a velar,—hemos obtenido nosotros datos más concretos en relación con este sucio "affaires", que ha venido a aportarnos elementos preciosos para el proceso de toda una sociedad en descomposición.

Obregón ha afirmado a personas diversas que él, acompañado por otro empleado de la Pan American,—René Picado,—compró personalmente en la Costa Rica Mercantile Co. la cocina eléctrica por la que cambió su voto el entonces diputado y líder parlamentario del partido carlista, Lic. Rogelio Solís.

Otro dato muy revelador, que también hemos obtenido de fuente seria, es el siguiente: la Pan American encontraba que algunos diputados querían vender muy cara su piel; y entonces, acudió a Mr. Davis. Este señor, parece que aconsejado por el entonces Presidente González Viquez, comenzó a visitar personalmente a los diputados rebacios a votar el contrato. En esta forma, reunió 24 firmas de "padres de la patria". En posesión de ellas, la Pan American le echó llave y la caja. Ni un centavo más salió ya de sus

### La Nacionalización de San José

La prensa burguesa nos ha informado que el diputado Martín, en su carácter de miembro de la Comisión de Legislación de la Cámara, está en Nicaragua estudiando el régimen de gobierno de la ciudad capital. El propósito de ese viaje es el conocer de cerca el mecanismo del gobierno de Managua,—una de las herencias que dejó al país vecino la costosa tutoría yanqui—; y transplantarlo luego a San José.

Este viaje de Martín ha coincidido con una campaña de prensa activa en Costa Rica sobre el "defecto" municipal de San José y acerca de la urgente necesidad de que sea nacionalizado el gobierno de la capital. Esto es, que sea absorbido el Municipio por el gobierno nacional.

Desde que los comunistas ocupamos posiciones en la municipalidad de San José, ha una gran preocupación por los problemas de esta comunidad. Ese mismo Ejecutivo permaneció impasible mientras: a) "matifia" histórica hecha de esa corporación una cueva de apaches. Pero al desalzar nuestro paracaídas a la "matifia" de la municipalidad; al entorpecer los registros para el político de ladrón/amo establecido tradicionalmente en el gobierno local de San José, se puso nervioso el Gobierno y se comenzó a hablar de la "necesidad de nacionalizar a San José".

La naturaleza tiene horror a lo burgués. La afirmaban los antiguos. La afirmamos siembre a favor por la conciencia, agregamos nosotros. Ese temor de tener melido dentro de los engranajes de su administración a fiscales proletarios intranquilos, como son esos registros rojos, es algo tan ingrato a la clase en el poder que no vacila en plantear sus cacareadas devociones democráticas hasta estrangular el municipio de la capital y hasta quitarle a los josefinos el derecho de escoger los propios administradores de sus contribuciones.

También deben estar trabajando, subterráneamente, los comunistas para la nacionalización de San José. Ya sabemos bien que en la Municipalidad se sentarán siempre regidores nuestros, implacables en el ataque e invulnerables al cohecho. Y por eso, prefieren que se nacionalice el gobierno local.

Desde este punto de vista, resulta muy curiosa la coincidencia de que sea el Gobierno local de Managua, que nos ha hecho contratos Chico Piedra y Chale Lora, el que se pretende imponer en San José. Como es sabido, a ambos los hizo salir nuestro Partido, con cajas destempladas de su administración municipal. Serán el presidente y su asesor, el asesor y el jefe de la comunidad josefina, quienes han influenciado al Ejecutivo costarricense para que imita en San José un tipo que imita en Managua.

### La farsa de la Balanza de Pagos

Hay una serie de mentiras que se echado a rodar los cafetaleros y sus sirvientes en esta discusión burguesa, fáciles de desbarjar. Por ejemplo aquella de que hay la escasez de oro en el país que depende de la valentía de los cafetaleros y que justifica el alza del cambio. Léase el discurso de Castro Bécche en el Congreso denunciando la tesis de los cafetaleros. Se encontrará que el dictado con la mano derecha, el señor confiesa que él y sus compañeros de comisión están seguros de que en cuanto el cambio suelta habrá abundancia de oro en el país, a tal extremo, el 75 por ciento de esas reservas para llevar las necesidades de la demanda. De donde desprende que la situación actual que parece existir en el mundo de letras es pura y timida un fraude de los "hombres" cafetaleros.

De dónde lo dijo, vamos a hacer una observación curiosa, de los argumentos fuertes de los cafetaleros es empujar opalar noticias falsas sobre malos precios del café, como las contradicción que incurren. El "Diario de Costa Rica" de hoy, dice literalmente lo siguiente: "mientras el cablegrama oficial asegura que el precio promedio del café fue de setenta chelines, cuatro peniques, la casa Gilliat y C° comunica una cotización de 57 chelines". Otros periódicos han ha-

blado de ochenta chelines y más. De donde se desprende que los honorables cafetaleros no pudieran ocultar el juego tan bien como lo habrían querido.

El lunes pasado, por ausencia de la mayoría burguesa, asistió sola nuestra fracción en la Municipalidad de Heredia. Acudió como Presidente el camarada Peñaranda.

### EN LA MUNICIPALIDAD DE HEREDIA

### Aprovechándose de tener mayoría accidental, nuestros regidores de Heredia alzan el salario de los peones, dan luz gratis a los empleados municipales, vacaciones a los obreros de la subestación y protestan ante el Congreso por el alza del cambio

1. — Le aumentaron una peseta a los trabajadores municipales de planilla. Ganarán en lo sucesivo ₡ 1.75, por seis horas de trabajo.

2. — Acordaron darle vacaciones de una quincena, con su sueldo completo, a los operarios de la sub-estación eléctrica, quienes realizan un penoso trabajo nocturno.

3. — Desacharon de plano un

servicio con un 50 por ciento de descuento.

4. — Acordaron enviar al Congreso un telegrama de protesta por la tentación de la Cámara a alzar el tipo de cambio. Ese telegrama fue firmado por el camarada Peñaranda y leído en el Congreso en su sesión del martes pasado. Su texto es más o menos el siguiente:

La Cámara, protestando en nombre de las clases hereditarias que viven de sueldo o salario, y por la actitud alcaista del Congreso, la actitud alcaista del Congreso, una sola del cambio, en estos momentos, significa una nueva sangría al pueblo que trabaja, en beneficio de los cafetaleros y de mis sanguijuelas parasitarias."

Lo que hizo la Municipalidad de Heredia, estando en mayoría accidental, es una buena demostración de cómo procedían los comunistas a obtener mayoría estable en un organismo municipal.

### Los profesionales de la política que hicieron las de Pilatos

Una cuestión muy importante de precio delataria, como a la hipocresía de los diputados en el momento de la nueva ley cambiaria mencionada, especialmente a Jorge Volio, Arturo V. Carlos María Jiménez, Eschmberg tenían plena conciencia de la infamia que se es-

labra cocinando. Pero la alcaibicaron. Es más, ayudaron a comentarista. Jorge Volio declaró públicamente por medio de "Diario de Costa Rica" que estaba con la nueva ley, Carlos María Jiménez expresó conceptos favorables para la sufrida clase cafetalera dentro de la carta ya él es algo así como regidor. Ar-

tura Volio como haterano abogó por un cambio más justo (leaste más elevado). Sin embargo, durante el debate los tres mencionados cedieron oídos más o menos a la expectativa. Se cuidaron de emitir opinión. Carlos María pidió la palabra, pero a última hora desistió de su empeño de hablar, y se cobraba el resto de





